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CRI Zitácuaro atiende a
pacientes bajo medidas
dictadas a nivel federal

- 8 pacientes cada hora son atendidos

H. Zitácuaro Michoacán, 28 de octubre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Desde
que el Centro de Rehabilitación Integral, (CRI Zitácuaro), retomó sus actividades el pasado 7
de septiembre, la respuesta de la población ha sido positiva y al día se atienden 8 pacientes
cada hora.

Actualmente por la emergencia sanitaria del COVID-19, en este lugar se ha limitado la
cantidad de personal que labora, también el número de pacientes que se atienden cada día, sin
embargo el beneficio llega no solo a personas de Zitácuaro que requieren terapia, sino a otros
que llegan de municipios aledaños y del Estado de México.

El titular de este espacio, Abelardo Aguilar, precisó que por el momento se cuenta con los
servicios de electroterapia, mecanoterapia, consulta general, así como psicología.

“Queremos que las personas que reciben terapias tengan la confianza que están en un
espacio seguro, y para ello hemos implementado varias medidas”, expresó.

Al respecto, Jocsan Arias Hernández, Encargado de los Servicios Médicos del CRI
Zitácuaro, señaló que se acatan medidas sanitarias dictadas desde el nivel federal y además el
personal se ha capacitado para esta nueva forma de trabajar donde se aplican una serie de
medidas.

Por ejemplo, a la entrada se encuentra de forma permanente un filtro covíd, y no se permite
sin excusa alguna la entrada de personas que no utilicen cubrebocas.

Para recibir atención, es recomendable agendar una cita al 153 64 32, el costo es simbólico,
sólo para recuperar el material; la consulta es de 100 pesos y las terapias van desde 30 hasta
60 pesos, según el tipo de servicio. El horario de atención es de 8:00 de la mañana a 3:00 de la
tarde, por el momento no se cuenta con turno vespertino.

Los costos de los servicios son simbólicos, sólo para recuperar el material; la consulta es de 100
pesos, y las terapias van desde 30 hasta 60 pesos.

Entrega Palabra de Mujer créditos por 191 mil
pesos a 50 mujeres de Zitácuaro

-“Apoyan bastante a todas las personas para mejorar su negocio”, señaló la beneficiaria María Luisa Murillo
Domínguez

Organizadas en los grupos Las Camelias, El Moral, El Viento y Los Alzati, estos recursos les
servirán a las mujeres para hacer crecer sus negocios o emprender nuevos proyectos.

Morelia, Michoacán, a 28 de octubre
de 2020.- Un total de 50 mujeres

emprendedoras del municipio de Zitácuaro
se hicieron acreedoras a créditos de

Palabra de Mujer por un monto de 191
mil pesos.

Organizadas en los grupos Las
Camelias, El Moral, El Viento y Los Alzati,
estos recursos les servirán a las mujeres
para hacer crecer sus negocios o
emprender nuevos proyectos que les
ayuden a salir adelante.

Sayra Garrido Marín y María del
Carmen Garduño León, manifestaron su

agradecimiento al Gobernador Silvano
Aureoles Conejo por la implementación
de este programa social que se ha
extendido por toda la geografía
michoacana.

María Luisa Murillo Domínguez, quien
también está inscrita en Palabra de Mujer
invitó a todas las personas a que se unan
a estos grupos, “ya que apoyan bastante
a todas las personas para mejorar su
negocio”.

Desde su implementación, este
programa del Gobierno del Estado ha
brindado apoyos a más de 150 mil
michoacanas, lo que les ha permitido
contribuir a la economía de sus hogares.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 31 de Octubre de 2020 3www.laregionenlinea.com.mx



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 31 de Octubre de 2020 4www.laregionenlinea.com.mx

Enfermeras piden  aplicación de
recurso para  su profesionalización

- Con exposición de pancartas, exponen su postura ante la falta de atención de autoridades

Paulina Esquivel Segundo y Flor de Jesús Barajas, expusieron que el año pasado  lograron que
en el Congreso del Estado se destinaran 15 mdp para aplicarse en el 2020, pero no se han
aplicado.

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de octubre de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Con
el objetivo de acceder a códigos más altos y
apoyos, enfermeras integrantes del
Movimiento de Profesionalización Estatal,
pidieron a las autoridades del Gobierno del
Estado, la emisión de la convocatoria para la
profesionalización, en su segunda etapa.

Para ello, enfermeras de municipios de la
Jurisdicción Sanitaria No. 3, como Zitácuaro,
Hidalgo, Tuxpan, Jungapeo y de otros lugares,
hicieron acto de presencia en el Hospital
Regional, con pancartas solicitaron una
explicación del por qué hasta ahora no se
aplicado el recurso destinado para estas
acciones.

Paulina Esquivel Segundo y Flor de Jesús
Barajas, expusieron que el año pasado con
apoyo de los Diputados Octavio Ocampo
Cordova, Araceli Saucedo y Antonio Martínez,
lograron que en el Congreso del Estado se
destinaran 15 millones de pesos para aplicarse
en el 2020 a este programa de
profesionalización.

“Ya estamos en el mes de octubre, y esta
convocatoria no ha salido, tampoco ninguna
autoridad nos ha dicho el motivo, entendemos
que la pandemia vino a complicar varias cosas,
pero queremos saber que ha pasado, en donde
está ese dinero o que pasó con él”, expresaron.

“Por ser trabajadores estatales no tenemos
derecho a aspirar a apoyos federales ni a un
código más alto, por eso es necesario este
proceso de profesionalización”, señalaron.

En este problema a nivel estado hay
alrededor de 600 trabajadores que aspiran a
subir de clave y pasar de ser auxiliares a
federales.

Exhortaron a las autoridades responsables
de emitir dicha convocatoria, a dar una
explicación y cumplir con la parte que les
corresponde.

Preside alcalde, segunda
sesión del Consejo de Mejora

Regulatoria Municipal
- Zitácuaro figura a nivel nacional, en materia de rendición de cuentas
- Obtiene Gobierno municipal por quinto año, calificación de 100% en

transparencia

 Zitácuaro, Mich., 28 de octubre del 2020.- El presidente municipal Hugo Alberto Hernández
Suárez, presidió la Segunda Sesión Ordinaria del Conejo de Mejora Regulatoria, la cual convocó
a sus integrantes para revisar, analizar y emprender acuerdos dentro de esta política emprendida
por el Gobierno municipal actual, a fin de optimizar el funcionamiento de la administración
pública.

 Hugo Hernández destacó que el objetivo del Consejo de Mejora Regulatoria es ayudar al
ciudadano a crear y diseñar las estrategias para mejorar el servicio que brinda la administración
pública municipal a los zitacuarenses, así como erradicar la burocracia y simplificar el trámite
de documentos, licencias, permisos e impulso a empresas y, con ello, se beneficie además la
economía local.

Refirió que resultado de este mecanismo, el Gobierno municipal tiene un gasto menor y a
las personas les sea más sencillo y eficiente cumplir su propósito. En este sentido, expuso que
existe la Ventanilla Única, la cual es una herramienta creada para que exista un solo esquema
de manejo documental. Anunció que se encuentra en proceso la instalación del dispositivo de
obligatoriedad de correo electrónico, lo cual evitará documentación física y agilizará la
comunicación entre las áreas, además de dar constancia a los actos gubernamentales.

Subrayó que en materia de rendición de cuentas, su Gobierno es modelo en la entidad.
Comentó que el Instituto Mexicano de Competitividad, calificó en un 99 por ciento, en el
cumplimiento de las obligaciones presupuestales, dentro de la muestra nacional ante 288
municipios.

 En transparencia, informó que se logró el 100 por ciento de los estándares oficiales, con
lo cual Zitácuaro se posiciona dentro de los únicos 6 municipios en Michoacán que forman
parte de este lineamiento. Aunado a ello, anunció que la Auditoria Superior de la Federación
y la del estado, calificaron a su Gobierno, en un 99 por ciento, como un ente emisor de
información, validando que el manejo de información es altamente positiva.

Agregó que las insignias de su administración es la transparencia, la rendición de cuentas
y brindar un servicio administrativo de calidad y eficiente; por ello, el trabajo del Consejo de
Mejora Regulatoria seguirá fortaleciéndose para planear y emprender acciones que den mayor
certeza a los zitacuarenses del buen funcionamiento del municipio.

El Instituto Mexicano de Competitividad, Zitácuaro calificó en un 99 %, en el cumplimiento de
las obligaciones presupuestales, dentro de la muestra nacional ante 288 municipios.

$8.00 Ejemplar

Trabajadores del ISSSTE,
Hospital Regional, exigen

destitución de subdirectora,
Olimpia Cruz Ayala

Morelia, Mich. octubre de 2020.-MIembros del SNTISSSTE realizaron la toma de la oficina
de la Subdirectora de Administración del Hospital Regional, Maestra María Olimpia Cruz
Ayala, sin que se afectara la atención de pacientes, quien es acusada de violar las Condiciones
Generales de Trabajo. Además de ser señalada por el despido injustificado de 4 trabajadores
del area de farmacia, desvío de recursos, falta de insumos y material para la atención de los
derechohabientes, mala calidad en el material asignado a los trabajadores, nepotismo, falta de
pago de bono Covid, incumplimiento a las minutas pactadas con el sindicato, por todo lo
expuesto, los trabajadores exigen su destitución.

Ante la presencia del Notario Público N° 171 Lic Alejandro Méndez López, los trabajadores
y representantes de diferentes oficinas del ISSSTE, llevaron a cabo la toma de la Subdirección
Administrativa.

En representación de los trabajadores de Hospital Regional del Instituto de Seguridad y
Servicion Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) en Morelia:

Los C. C. Ramiro Tena, Secretario de Asuntos Técnicos del Comite Nacional del Sindicato
Nacional de Trabajadores Del ISSSTE (SNTISSSTE)

Lic Rolando Flores Silva
Secretario Adjunto de la Secretaria de asuntos técnicos del CEN- SNTISSSTE
Dr. Víctor Arevalo
Secretario Seccional del SNTISSSTE Sección XXl Michoacán
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A pesar de crisis, vendedores de flores
garantizan precios accesibles

- “Estamos conscientes de la crisis, y vamos a vender por manojo o las flores que puedan comprar”: comerciante

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de octubre de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Sin
duda alguna, la celebración de Día de Muertos
de este 2020 no se comparará a ninguna otra
en la historia.

Hay que mencionar, que por el virus del
Covid 19, desde el pasado mes de marzo la
vida de cada uno de nosotros ha cambiado,
no solo en la forma de trabajar y tomar clases,
sino que también ha modificado nuestras
tradiciones y costumbres, como es la
celebración de los fieles difuntos, durante los
últimos días de octubre y los primeros de
noviembre.

Aunque todos los sectores de la población
han sido afectados en su economía, quienes
han sentido los estragos más inmediatos son
los comerciantes, ya que han sido suspendidas
ferias, tianguis, muestras artesanales o se ha
limitado su actividad.

Para el caso de Día de Muertos, las ventas
en coronas y flores ha comenzado muy bajas

pero confían en que la situación mejore en los
siguientes días.

Este año, este miércoles por la tarde, se
instalaron comerciantes de coronas y flores a
las afueras del panteón municipal San Carlos
y se retirarán el próximo 3 de noviembre.

En entrevista para el Informativo La
Región, Isidro Maya, comerciante, señaló que
a pesar del incremento en la flor y de otros
productos, ellos mantendrán los mismos
precios, están conscientes de la crisis
económica que se vive en todas las familias.

“Este año compramos menos flor, y nos la
subieron mucho de precio, sin embargo vamos
a mantenerlos igual que el año pasado y vamos
a vender por manojo, por docena o por las
flores que la gente que venga pueda comprar,
es una forma de solidaridad con todos”,
expresó.

Asimismo, recalcó que no se percibe el
mismo ánimo de antes, por el contrario mucha
gente no irá al panteón por miedo y eso
repercutirá en las ventas.

Este año por la emergencia sanitaria son
menos puestos los que están a las afueras del
panteón San Carlos, hay máximo dos personas
en cada uno y no hay venta de ningún tipo de
alimento

Bomberos invitan a tener
cuidado en la instalación de
altares a los fieles difuntos

- Es común que se registren incendios por la utilización de velas y
veladoras

H. Zitácuaro Michoacán, 29 de octubre de 2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo. Las
familias del municipio que acostumbran colocar altares en sus hogares durante la celebración
de Día de Muertos, deberán acatar una serie de recomendaciones a fin de evitar algún accidente
con velas y veladoras.

“Es muy común que se registren incendios por la utilización de velas y veladoras, ya han
ocurrido incidentes de este tipo en años pasados”, fueron las palabras del Comandante
Operativo del Cuerpo de Bomberos, Juan Manuel Pérez Bernal.

Preciso que se deben tomar en serio medidas como: colocar el altar en un lugar donde los
menores no alcancen a tocar las velas porque podrían sufrir algún accidente, poner las veladoras
o velas sobre un plato con agua para que cuando se terminen no exploten porque se puede
generar un incendio; no dejarlas encendidas durante toda la noche, podrían provocar
intoxicación por el humo que expide,

También deberán de estar alejadas de cortinas y cualquier material flamable como papel
picado, por lo que deberán estar atentos y antes de ir a dormir apagar todo por completo.

Pérez Bernal, destacó que si no se toman en cuenta estas recomendaciones existe el
peligro de que haya algún incendio por descuido o bien algún menor resulte con quemaduras
por tocar o jugar con las veladoras del altar, situaciones como éstas ya han ocurrido en el
pasado y les ha tocado atenderlas.

Aseguró que ellos como Cuerpo de Auxilio, durante la Celebración de Día de Muertos,
estarán atentos a los reportes de la población si ocurre, también acudirán a los panteones a
hacer recorridos.  Si en algún momento alguna persona tiene sed y se siente deshidratado, se
puede acercar a las unidades de Bomberos y se les dará agua para que se recuperen.

Invito a los zitacuarenses a ser conscientes y no llevar menores de edad a los panteones,
tampoco a adultos mayores, si es posible, hacer oración a sus difuntos desde su casa

 Es muy común que se registren incendios por la utilización de velas y veladoras, en estos
altares, por eso se recomienda precaución.

Witney Michel Ruvalcava gana
concurso de oratoria “México

tiene la palabra” en la
Biblioteca Virtual

-Tayde González Arias, funge como Coordinador General.

Participaron estudiantes de la UMSNH, del Centro
de Bachillerato Tecnológico y de Servicios, y de la
Universidad Autónoma del Estado de México, así como
profesionistas.

 Isidro Maya, comerciante, señaló que a pesar del incremento en la flor y de otros productos,
ellos mantendrán los mismos precios.

H. Zitácuaro Mich. a 30 de octubre
de 2020.- Con el propósito de
seleccionar la representación de la
Michoacán en el certamen nacional
“México tiene la palabra”, que se
celebrará durante la primera semana del
mes de diciembre en el estado de
Tlaxcala, se llevó con gran éxito el
concurso en la etapa Michoacán.

En el certamen de la palabra se
dieron cita jóvenes estudiantes de la
Universidad Michoacana de San
Nicolas de Hidalgo (UMSNH), del
Centro de Bachillerato Tecnológico y
de Servicios (CBTIS), y de la
Universidad Autónoma del Estado de
México, (UAEM), así como
profesionistas.

El evento fue organizado por el
Maestro en oratoria y campeón
nacional Tayde González Arias, quien
también condujo de principio a fin.

El cuerpo del jurado estuvo
conformado por la Maestra en Ciencias
Políticas Marcela Vaca, el licenciado y

líder juvenil Lic. Marco Antonio Huazano Sotelo, y el Rector del Instituto Universitario Morelos,
Lic. Javier Méndez Carmona, quienes determinaron los siguientes resultados:

Primer lugar: Witney Michel Ruvalcaba Castañeda, egresada de la UMSNH, campus Ciudad
Hidalgo

Segundo lugar: Gilberto Héctor Eugenio Martínez Hernández, estudiante de la UMSNH,
de Morelia

Tercer lugar: Luis Eduardo Pacheco estudiante del CBTis 162, “Lazaron Cárdenas” de
Zitácuaro

Mención Honorifica: Esmeralda Berrios Cambrón, estudiante de letras de la UAEM,
originaria de Zitácuaro.

En entrevista para este medio, Tayde González Arias, agradeció al Instituto Global de
Comunicación y Expresión Pública y al Dr. Enrique Bustamante, por permitir a la Sociedad
Michoacana de Oradores, volver a ser los organizadores en Michoacán, así como al
ayuntamiento, por permitir que el nuevo espacio que ocupa la Biblioteca Virtual en el Centro
Comunitario, fuera la sede de tan prestigiado evento, y comentó que esperaba que la
representante de Michoacán, ponga en alto con buenos resultados en la etapa nacional  a la
entidad.
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Convoca Silvano a población hispana
en EUA a elegir un gobierno humano

 •Es importante que quienes tienen el derecho a votar, les den voz a los que viven en la sombra, a nuestros
hermanos indocumentados, señala

“Es la gran oportunidad de terminar una larga lucha de racismo, de odio, persecución, ofensas
y maltratos inhumanos a la comunidad migrante, principalmente a la mexicana y michoacana”.

 Morelia, Michoacán, a 29 de octubre de
2020.- Al acercarse el 3 de noviembre, fecha
en la que se celebrarán una de las elecciones

más importantes de los Estados Unidos de
América, el Gobernador Silvano Aureoles
Conejo convocó a las y los paisanos a elegir

con plena conciencia al presidente,
congresistas y gobernadores que mejor
entiendan y respeten la situación de la
población hispana.

 “Es importante que con plena conciencia
de lo que está en juego, quienes tienen el
derecho a votar, lo ejerzan, participen con
opinión, y con ello les den voz a los que viven
en la sombra, a nuestros hermanos
indocumentados”, señaló el Gobernador.

 A través de sus redes sociales, Silvano
Aureoles se dirigió a la comunidad migrante
latina para recordarles que su voto puede ser
determinante, y es necesario que en los días
que faltan para la elección hagan memoria y
reflexionen sobre lo ocurrido en los últimos
cuatro años.

 “Es la gran oportunidad de terminar una
larga lucha de racismo, de odio, persecución,
ofensas y maltratos inhumanos a la
comunidad migrante, principalmente a la
mexicana y michoacana”, recalcó.

 El Gobernador indicó que, las visiones de
los dos candidatos presidenciales son
totalmente diferentes en muchos temas, entre
ellos el migratorio y el respeto a los derechos
humanos.

 “El que pretende permanecer en la Casa
Blanca, construye muros para detener a los
migrantes y sus hijos, que promueve y alienta
el odio y el rechazo a los que intentan ir a
Estados Unidos, al mismo tiempo que favorece
sólo a los más ricos y golpea a los que
producen la riqueza en ese país, de la que
contribuyen mucho ustedes migrantes”, dijo.

 Por el contrario, “el candidato a sustituirlo,
impulsa una agenda que responde en mucho
a los anhelos y aspiraciones históricos de la
comunidad migrante, bajo la implementación
de un programa de nacionalización de
migrantes, con componentes que incluyen una
visión de bienestar amplio para todos los
estadounidenses, incluso para los que todavía
no tienen papeles”, comentó.

 Precisó que la población hispana, que
incluye a mexicanos y michoacanos, se ha
convertido en la primera minoría poblacional
en Estados Unidos, y representa el trece por
ciento de la población votante, lo que equivale
a 32 millones de sufragios.

 “En esta ocasión, los votos mexicanos en
Estados Unidos, pueden darle sentido al
cambio necesario, a la Casa Blanca debe llegar
alguien que entienda la profunda relación que
existe entre vecinos y socios, México y
Estados Unidos”, afirmó.

 Por ello, les pidió a las y los paisanos salir
a votar tomando en cuenta las medidas
sanitarias por la pandemia del COVID-19 y
elegir la mejor opción, pensando siempre en
los derechos y oportunidades de los migrantes
y sus familias.

Sector salud, ejemplo de amor y servicio por
Michoacán: Carlos Herrera

•El secretario de Gobierno entregó reconocimientos a personal del Hospital Infantil en el marco del 56
Aniversario

Ante personal médico, de apoyo y administrativo, Herrera Tello,reconoció la labor de todas y
cada una de las personas que ahí laboran para cuidar la salud y la vida de los niños.

 Morelia, Michoacán, 30 de octubre de
2020.- “Los trabajadores del sector salud son
nuestros héroes y lo demuestran aún en las
peores épocas, por el amor y servicio que
tienen con Michoacán”, afirmó el secretario
de Gobierno, Carlos Herrera Tello, al encabezar
el evento del 56 Aniversario del Hospital
Infantil.

 Ante personal médico, de apoyo y
administrativo de esta institución, el
responsable de la política interna del estado
reconoció la labor de todas y cada una de las
personas que ahí laboran para cuidar la salud
y la vida de los niños.

 “Todavía es más profundo cuando las
enfermedades tocan a un ser humano que va
empezando su tiempo en esta vida, por eso
nuestro compromiso de buscar mejorar
permanentemente las condiciones que tienen
ustedes, tanto en el ámbito laboral, como en el
material, como en el emocional y en esto hemos
estado trabajando en el estado de Michoacán”,

complementó.
 Dijo que, no obstante, ha sido complejo

llegar a la posibilidad de aumentar la
infraestructura hospitalaria y a la mejora en
servicios, insumos y medicinas; se considera
un acto de justicia a los esfuerzos que se han
hecho en este rubro, de ahí que no se debe
olvidar de dónde se partió y que efectivamente
por ningún motivo se deber regresar a ese
punto.

 “Hoy estamos en otro escenario, en un
escenario donde todavía hace falta mucho por
hacer, sin embargo, ahí la llevamos, vamos
caminando con grandes avances y con muy

buenos resultados, porque los resultados del
Sistema de Salud de Michoacán son positivos,
o no son tan negativos aun en una época de
COVID-19 como la de los vecinos y se nota en
los números, hay un gran equipo de trabajo,
que además atiende a la mayoría de las y los
michoacanos”, detalló.

 En este sentido, valoró que precisamente
desde el Sector Salud estatal se atiendan a los
más pobres de los pobres, a los que tienen
una peor cultura alimenticia, a los que son
altamente probable que no haya tenido algún
grado mayor a segundo de secundaria y a
quienes llegan al sistema de salud exigiendo
atención en el momento más crítico y
vulnerable, que es cuidar la salud y vida de
sus hijos e hijas pequeñas.

 “Ahí nos encontramos hoy con finanzas
ordenadas que nos permite ir cumpliendo y
reconociendo y además que nos permitieron
que estemos muy cerca de que ustedes reciban
uno de los mejores hospitales del país, en su
diseño, en su arquitectura, en su equipamiento,
pero también estoy seguro, por los resultados,
con el mejor personal y el mejor equipo
humano que tendrá nuestro país… ustedes”,
añadió en referencia al nuevo Hospital Infantil
de Morelia, recientemente entregado.

 Herrera Tello reconoció que aún falta
mucho por hacer para salir de la “negra noche”
en la que permaneció Michoacán por al menos
una década, sin embargo, se dijo seguro de
que ya empieza a “amanecer” al hacer las
cosas de una manera diferente.

 “Estaremos a la altura de recibir nuevos
inmuebles, nuevos hospitales para poder
atender a más paisanos y paisanas y poder
buscar cómo seguimos mejorando, porque yo
creo que, al escuchar los valores, todos
importantes por supuesto, un valor

fundamental que ha tenido el Sistema de Salud
de Michoacán es la resiliencia, pues han sido
capaces de rediseñarse a sí mismos una y otra
vez”, complementó.

 Finalizó al insistir en que, con un equipo
como este, seguramente todo lo que venga de
equipamiento, orden y tecnologías, abonará a
lo más importante que es el personal de salud,
un gran equipo, dijo, que ha hecho la
diferencia.

 Cabe señalar que, en este marco, fueron
reconocidas y reconocidos, trabajadores y
trabajadoras del Hospital Infantil de Morelia
por sus méritos en el ámbito pediátrico, así
como por sus años de servicio en favor de las
y los niños de Michoacán en las personas de:

 Vicente Álvarez Torres, Fidelmar Alvarado
Sierra, Alejandro Camacho Talavera, Erika
García Andrade, Ramón González Espinoza,
Jenaro González Pérez, Rigoberto Guillén Color,
Guadalupe Reyes Santibáñez y Víctor Hugo
Robles Almanza, por 20 años de servicio.

 Así como a Rosa Isela Ávila Téllez, Mirna
Lorena Flores Hurtado, Isaías García Ramírez
y Claudia Salado Marina, con 25 años de
servicio.

 Además, a María del Carmen Calderón
García, Sandra Contreras Hueramo, Cecilia
García Ruíz de Chávez, Claudia Iribe Cervantes,
Araceli Olalde Nieto, Martha Aurora Rangel
Balcázar, Irma Vallejo Rico y María del Carmen
Zaragoza Ponce, por 30 años de servicio.

 Manuel Rodríguez Arcila, por 35 años de
servicio, Josefina Pérez Casillas y Alfredo
Guzmán Flores con 40 años, así como Ana
María Bucio Ortiz, María Trinidad Ferreira,
Eulogía Lemus Aparicio y Guillermina Orozco
Zavala, por 45 años de servicio.

 Finalmente, con 50 años de servicio a Elvia
Trejo Flores.
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Por: Tayde González Arias.

Arena Suelta
Designa Congreso local a
Leticia Arriaga Dominguez

como alcaldesa del municipio
de Ocampo

-Lo anterior, en respuesta a la notificación del Ayuntamiento de Ocampo
respecto a la ausencia definitiva del alcalde electo, Roberto Arriaga Colín

.“
Morelia, Michoacán, 28 de octubre de 2020.  El Pleno de la 74 Legislatura, designó a la C.

Leticia Arriaga Domínguez para ocupar el cargo de Presidenta Municipal Sustituta de Ocampo,
derivado del deceso de quien en vida respondiera al nombre de Roberto Arriaga Colín,
presidente electo de dicho municipio.

 A la Comisión de Gobernación, fue turnada la comunicación del Secretario del Ayuntamiento
de Ocampo, a fin de hacer del conocimiento de esta Soberanía, la ausencia definitiva de
Roberto Arriaga Colín, presidente municipal electo de dicho Ayuntamiento.

 Cabe señalar que la referida comunicación fue entregada a esta comisión el pasado 19 del
mes, en la cual se adjuntó el acta de sesión extraordinaria del Ayuntamiento, misma que tuvo
verificativo el 13 de octubre, a través de la cual el Cabildo determinó la ausencia definitiva del
presidente municipal electo de Ocampo, por razón del deceso que lamentablemente tuvo lugar
el pasado 5 de octubre.

 Derivado de ello, el Comisionado Político  Nacional del Partido del Trabajo en el Estado,
presentó la propuesta formal para que el Congreso del Estado, pudiese designar a la C., Leticia
Arriaga Domínguez, para ocupar el cargo de Presidenta Municipal Sustituta de Ocampo,
respetando así el origen partidista del alcalde electo.

Leticia Arriaga Domínguez, fue designada por el Congreso para ocupar el cargo de Presidenta
Municipal Sustituta de Ocampo.

YO SOY MIS AMIGOS
MIS AMIGOS SOY YO

En este lado del mundo hoy nos
amaneció con frio, ayer hiso una tarde
estupenda pues la caída del sol dibujaba
sobre su cielo líneas multicolor, y según
los pronósticos de la temporada los días
por venir serán semejantes, aunque con
los caprichos de la naturaleza todo puede
variar. El domingo pasado me visitó Eva,
quien se hiso acompañar de Alejandra y
Salvador, los tres han vivido en Panamá,
aunque Eva es mexicana, al igual que la
madre de Ale, pero Chava es ciento por
ciento Panameño, aunque en la actualidad
y desde hace cinco años vive y trabaja en
Zambia. Eva regreso a Zitácuaro que es en
donde yo vivo, porque la última vez que
vino se sintió arropada por el lugar y
gustosa del buen trato de los citadinos de mi lugar, en sus palabras, no es tan caótico
como las demás ciudades cercanas a la ciudad de México que es en donde cuando no
está en el extranjero radica pernoctando en casa de su madre, que es madre y padre
desde que ella tiene recuerdos.

Al mostrar a los visitantes las riquezas con las que se cuentan en la ciudad que
además posee el título de Ciudad Heroica y de la Independencia se han quedado
orgullosos de ser latinos, mexicanos y de la doble nacionalidad. Sin embargo, no pudieron
dejar de lado las comparaciones con la historia de nuestra gente. Una de las primeras
platicas que desarrollamos fue con Salvador, quien tiene 24 años y al concluir su
equivalente al medio superior en su natal Panamá, aplico a una beca para estudiar en
Estados Unidos de América, en donde se decidió, desarrolló y concluyó la carrera de
ingeniería en minas y metalurgia, aun sabiendo que su país no cuenta con una industria
minera de amplio espectro, y aunque tuvo que poner en la balanza otras carreras y sin
haber planeado o pensado en esta opción académica, le puso el empeño necesario para
sostener los beneficios que le ofrecía una beca que lo llevo a estar en ese lugar, haciendo
con ello además que fuera acreedor de ofertas de trabajo inmediatas a su egreso,
decidiendo estar en el continente Africano, en una gran mina de cobre de Zambia. Con
esta breve historia y con estas pocas palabras de lo mucho que hablamos, comprendí
que es muy importante aprovechar las oportunidades, que algunas veces debes elegir
pronto y aunque no sea lo que siempre quisiste una vez que tienes la opción debes
tomarla con seriedad, también es muestra de que la edad no es sinónimo de madurez o
inmadurez y que cuando quieres triunfar, obstáculos como la lengua o la distancia son
trancas que se pueden saltar.

Por otra lado, Alejandra, que es una chica de tez blanca y a decir del teñido caoba en
su cabello, muy libre y alegre por definición (quien además por cierto es vegana) nos
platicó que ella estudio para ser licenciada en cine, y que aunque su mamá es de
Coahuila México, se conoció con su padre panameño pero nunca había venido al país
y esta era su primer experiencia, se la paso comparando partes de la ciudad con su
añorado y querido Panamá, y cuando probó el pan, los quelites y el mezcal se dijo
satisfecha y habida de comer más muy pronto. Ale, da muestra de tal cual comunes
somos, de como no somos distintos y frente a lo que pueda diferenciarnos son más
rasgos y características que como especie tenemos en común y eso es el gusto por lo
nuestro y el origen de la vida.

Con Eva, ya nos habíamos visto antes, pero incluso ella no sabía que Ale era
vegetariana y que Chava estaba en Zambia por estudiar la carrera en Estados Unidos
de América producto de una beca, lo que invita a la reflexión de las tantas veces que
compartimos y que creemos conocer a la gente que decimos ser amigos, pero no
conversamos lo suficiente, no hablamos lo necesario, o de los temas que cobijan el
alma y el ser, por eso es importante la charla, dejar de estar tanto tiempo en el teléfono
y aprender usar idealmente el sentido de la audición y la boca, antes de que tengamos
que partir de este mundo y vengan otros y nos cuenten las cosas que no fuimos
capaces de descubrir directamente.

Cuando hablamos de la situación política de los países que son vecinos de los que
habitamos, no deseamos parecernos a aquellos con inestabilidad política, como
Zimbabue, tampoco asemejarnos a los que viviendo un movimiento como el apartheid,
aun reside en ellos el rencor y lo hacen visible continuamente en Sudáfrica, pero la
apuración de los cuatro en cuestión fue la misma y es que, los hombres y las mujeres
del planeta podamos generar sinergia por el bien de los demás incluyendo al medio
ambiente, debido a así como de las minas al extraer oro se devasta por el uso de
materiales tóxicos, los recursos naturales, o por degustar platillos exóticos se asesinan
animales, también entre nosotros al estar ausente el amor propio y el bien común
seguimos abonando a la miseria humana que evita caminar a la buena vida.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 31 de Octubre de 2020 9www.laregionenlinea.com.mx

Aprueban diputados reforma
para proteger a niñas, niños y

adolescentes en estado de
abandono

 Morelia, Michoacán, 28 de octubre de 2020.  Con el propósito actualizar el marco normativo
en materia de asistencia social ampliando su alcance y protección de los derechos humanos,
el Pleno del Congreso local aprobó reformas a la Ley de Asistencia Social.

El dictamen presentado por los diputados integrantes de la Comisión de Salud y Asistencia
Social, María del Refugio Cabrera, Osiel Equihua, Salvador Arvizu, Yarabí González y Zenaida
Salvador, propone garantizar la asistencia social a las niñas, niños y adolescentes expósitos,
en estado de abandono y maltrato, para protegerlos de contextos de violencia y vulnerabilidad,
impulsando nuevos modelos de cuidado.

Adicionalmente, pondera la existencia de políticas públicas a nivel estatal y municipal,
tendientes a la detección oportuna de las conductas de maltrato a las niñas, niños y
adolescentes en el seno familiar, así como cualquier tipo de conductas de maltrato psicológico,
físico, sexual, emocional, patrimonial ocasionadas por el mismo medio socioeconómico donde
se desarrollan.

Con ese propósito se reforman las fracciones I y II del artículo 5 y se adiciona el artículo
5 Bis de la Ley de Asistencia Social del Estado de Michoacán, para establecer que son sujetos
de atención de servicios de asistencia social las niñas, niños y adolescentes expósitos, en
estado de abandono, desnutrición o sujetos de maltrato.

De igual forma, los adolescentes sujetos a proceso penal y a quienes se les haya impuesto
una medida cautelar, entendiéndose por adolescentes aquellos que se ajusten a alguno de los
tres grupos etarios previstos en el mismo ordenamiento.

 En ese sentido, precisa que será responsabilidad del Estado, implementar políticas públicas
a nivel estatal y municipal, tendientes a la detección oportuna de las conductas de maltrato a
las niñas, niños y adolescentes en el seno familiar, así como cualquier tipo de conductas de
maltrato psicológico, físico, sexual, emocional, patrimonial ocasionadas por el mismo medio
socioeconómico donde se desarrollan.

Asimismo, las niñas, niños y adolescentes, tendrán derecho a recibir un trato de calidad

La reforma se propone garantizar la asistencia social a
las niñas, niños y adolescentes expósitos, en estado de
abandono y maltrato, para protegerlos de contextos de
violencia y vulnerabilidad.

y en tiempo oportuno,
respetando todos y cada uno de
los derechos humanos y
garantías individuales
plasmados en la Constitución,
así como a gozar de acceso a los
servicios y programas de
asistencia social, teniendo en
especial consideración el
principio de equidad de género.

Igualmente podrán recibir el
servicio y apoyos en materia de
asistencia social, conforme a la
norma y lineamientos que rigen
los programas asistenciales y,
presentar peticiones, quejas
denuncias y/o querellas, a través
de su representante legal o tutor
que le sea asignado o designado,
ante la autoridad competente.

Cerrará año Secretaría de Finanzas y
Administración con programas de apoyo

económico en trámites vehiculares
-Estas acciones tendrán como objetivo el respaldo a la economía de las familias michoacanas
 -El programa de Regularización para Motos está dirigido a la población dueña de este tipo de automotor que

nunca haya sido emplacado

Los propietarios de automotores tendrán una nueva oportunidad para la regularización de sus
vehículos a través de la aplicación de tres programas de apoyo a la economía de las y los
michoacanos.

 Morelia, Michoacán, a 28 de octubre
de 2020.- En Michoacán las y los dueños
de automotores tendrán una nueva
oportunidad para la regularización de sus
vehículos a través de la aplicación de tres
programas de apoyo a la economía de las
y los michoacanos.

 El Gobierno de Michoacán, a través
de su Secretaría de Finanzas y
Administración (SFA), cuenta con
programas activos desde el mes de marzo,
mismos que han permitido a la población
regularizar sus automóviles, así como sus
documentos en el rubro vehicular.

 Desde la puesta en marcha y como
parte del Plan Emergente para Proteger
la Economía de las Familias
Michoacanas, ante la aparición del
COVID-19, la SFA aplicó la extensión en
el periodo de pago sin multas ni recargos
del Refrendo Vehicular 2020, así como la
extensión del periodo en el trámite
extemporáneo de la renovación de
licencias para conducir sin el cobro de
multas.

 Sin embargo, ante el éxito que
representó el Programa Borrón y Cuenta
Nueva, que concluyó en diciembre del
2019, la SFA ha iniciado los trámites de
solicitud para la autorización del proceso
de compra de nuevas láminas para
motocicletas, ante la Secretaría de
Comunicaciones y Transportes (SCT)
federal.

 En este sentido, conscientes de la
necesidad que la población tiene en el uso
de este tipo de vehículos, se solicitó la
consideración y apoyo a Tránsito y
Movilidad estatal, así como a sus similares
municipales, para la autorización del libre
tránsito de todas aquellas personas que
hayan realizado el pago del trámite de
emplacamiento o reemplacamiento, que
para tal efecto, tendrán que comprobar
mediante talón de pago, el trámite de sus
láminas, aunque estos no cuenten
físicamente con las láminas vigentes.

 De igual manera, la dependencia
estatal modificó su sistema para la

habilitación del cobro en este rubro sin la
entrega física de las láminas, las cuales
podrán recoger una vez que se reporte la
existencia de las mismas en las oficinas
de Rentas de todo el estado.

 Para la entrega de sus láminas por
parte de las oficinas de Rentas a la
ciudadanía, se deberá presentar el
comprobante de pago cómo requisito
indispensable.

 Ante las complicaciones económicas
y sociales que ha representado en la
población la aparición del COVID-19 y
sus inherentes medidas de prevención y
contención, la SFA cuenta hoy en día con
dos programas de apoyo económico
activos y uno en puerta, a ponerse en
marcha en el próximo mes de noviembre.

 Programas de apoyo económico

* Extensión de pagos sin multas ni
recargos en Refrendo Vehicular 2020 y
sin multas para renovación de licencias
para conducir: Como resultado de las
estrategias implementadas por el gobierno
estatal, en apoyo a la economía de las y
los michoacanos dentro del Plan
Emergente para Proteger la Economía de
las Familias Michoacanas, derivado de la
aparición del COVID-19, se determinó
la extensión del pago sin multas y
recargos del Refrendo Vehicular 2020
hasta el 30 de noviembre.

 Lo anterior también fue
complementado con la extensión del
periodo sin el cobro de multas en las
renovaciones de licencias para conducir,
que dio inicio desde la implementación del
Plan Emergente en el mes de marzo y
tendrá como fecha límite el 30 de
noviembre.

*Programa Regularización de Motos:
Este programa se encuentra actualmente
activo, está dirigido a todo dueña o dueño
de motocicleta que por diferentes
circunstancias no hayan realizado nunca
el trámite de registro y emplacamiento de

su vehículo, teniendo como beneficio la
condonación de las multas en los años en
que no se haya emplacado desde su
compra.

Regularizando la situación de su
vehículo, pagando únicamente por el
refrendo vehicular 2020 y lo
correspondiente a la placa vigente, este
programa estará activo del mes de
octubre al último día de diciembre.

 Para poder ser objeto de los
beneficios del programa, es necesario

presentar una identificación oficial (INE),
comprobante de domicilio y la factura o
carta factura del vehículo en cualquiera
de las oficinas de Rentas en el estado.

*Buen Fin: Es el único programa que
aún no se encuentra activo; estará dirigido
a todas las y los dueños de todo tipo de
vehículos que ya se estén registrados en
el Padrón Vehicular de Michoacán, el
beneficio será la aplicación de la
condonación de multas y recargos en
adeudos en Refrendos Vehiculares
anteriores al 2020, incluyendo, lo
correspondiente al transporte público en
lo referente al adeudo del automotor y de
las concesiones, lo que tendrá vigencia
del 17 al 30 de noviembre.

 Estos beneficios no aplicarán a
vehículos con adeudos en otras entidades
federativas, mismos que tendrán que
realizar el pago de estos en los estados
de origen.



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 31 de Octubre de 2020 10www.laregionenlinea.com.mx

Numeralia sobre los
médicos en México

Actualmente, la Secretaría de Salud cuenta con 114 mil 510 médicas y médicos
generales, especialistas y en formación.

Existen más de 14 mil 398 unidades de consulta externa y 752 de hospitalización,
entre las que se encuentran:

13 institutos nacionales de salud
 6 hospitales federales
5 hospitales regionales de alta especialidad.
6 son los estados con mayor número de doctores: Ciudad de México, Estado de

México, Jalisco, Nuevo León, Puebla y Veracruz.
A nivel Latinoamérica
México ocupa el 10° lugar en Latinoamérica y el Caribe, con una tasa de 2.4

médicos por cada mil habitantes.
Sobre educación…
En México existen más de 140 escuelas y facultades de medicina pública y privada.
88 programas de medicina están acreditados por parte del Consejo Mexicano para

la Acreditación de la Educación Médica.
De acuerdo con el Instituto Mexicano de la Competitividad, Medicina es la 7ma

carrera con mayor cantidad de personas, con 374,517 estudiantes, 55% son hombres
y 45% son mujeres.

En MSD reconocemos la labor de médicas y médicos que, con profesionalismo,
trabajan día a día previniendo enfermedades y conservando la salud de los mexicanos.
Haciendo acopio de su vocación, inclusive en tiempo de pandemia, durante la que
han enfrentado un reto constante sin precedente.

En busca de un
proyecto para todos

P. Agustín García Celis

Actualmente la sociedad, camina hacia un futuro incierto, somos testigos de que
la mejor manera de dominar una sociedad y de avanzar sin límites, sin fronteras, es
sembrar la desesperanza entre los ciudadanos y suscitar la desconfianza constante de
todo y en todo, es decir, la desconfianza a la autoridad, la desconfianza a las
instituciones, la desconfianza en los diferentes sectores como en lo económico, político,
otros, todo esto se hace disfrazada detrás de la defensa de algunos valores importantes
para la sociedad.

Hoy en muchos países se utiliza el mecanismo político de exasperar, exacerbar y
polarizar y es que estos han sido algunos medios como se han establecido cambios en
las leyes de los países, siendo persistentes en lo que se anhela puede llegar a convertirse
en una necesidad y varios temas sociales se han polarizado, con el tema de que ya son
necesarios para mejorar, para ser una sociedad moderna.

Por diversas vías se niega en la sociedad a algunos el derecho a existir y a opinar,
así encontramos una cierta discriminación social, que vulnera los derechos de las
personas. Una manera de callar las conciencias que se utiliza como estrategia actual
es ridiculizar a la persona o al grupo que representa, pasarlos por la criba de la sospecha
de ellos, cercarlos con descalificaciones al grado de acusarlos de ser los causantes
del retroceso actual, de ser quienes no dejan que la sociedad avance en la modernidad.

Actualmente se cierra los ojos de la sociedad con campañas elitistas que nos hace
incapaces de recoger su parte de verdad, sus valores, y de este modo la sociedad se
empobrece y se reduce a la prepotencia del más fuerte. Hoy día, vivimos a la sombra
del que más tiene para defenderse, a la expectativa del que puede hacer más promoción
social a su favor. La información actual va y viene en favor del que mejor se sabe
defender y no a favor de la verdad.

Los discurrimientos que surgen de la política ya no son procesos sanos sobre
proyectos a largo plazo para el desarrollo de todos y el bien común, sino que terminan
en sólo recetas inmediatistas, bañadas del compadrazgo de los grupos de poder y de
marketing social que encuentran en la destrucción del otro el recurso más eficaz para
imponer su ideología y su verdad subjetiva.

En este juego mezquino, parece no existir la verdad, o todos tienen la verdad o
nadie y así se cree que es más justa la reflexión social. En este juego mezquino de las
descalificaciones siempre se busca ser parte de los ganadores y nunca ser del equipo
de los perdedores, por eso los debates son manipulados a favor del estado, el cual no
acepta cuestionamientos, ni confrontación.

En este duelo de intereses que nos enfrenta a todos contra todos, donde vencer
justifica destruir, descalificar y en un grado más de deshumanización hasta matar. Los
proyectos actuales de algunos que buscan mejorar la sociedad basados en la verdad,
suena a delirios trasnochados, porque cada persona busca un cambio siempre en su
favor, en su comodidad y no en el bien común, no en bien social. Esta sociedad va
creciendo en egoísmo, en el subjetivismo y que nonos deja pensar en el bien de los
demás. Aumentan las distancias entre nosotros, y la marcha dura y lenta hacia un
mundo unido y más justo sufre un nuevo y drástico retroceso.

Cada vez se ve más lejos el pensar en el “nosotros”, en aceptar que tenemos una
casa común, hoy estamos llamados a pensar en un proyecto común, el tiempo nos va
llevando a pensar que debemos trabajar en un proyecto común. Hoy estamos llamados
a ser conscientes de los errores y fracasos, pero también nos exige a tener el valor para
reconocer y proponer el cambio, saber perder pero con la mirada y los pies en la
verdad, dar la mano a la esperanza que busca la justicia y el amor entre nosotros, con
la conciencia de que todos y cada uno es una hermano en esta gran familia llamada
sociedad.

Recibe Michoacán de
Embajada de EU certificado por

el C5i
 •    La constancia de la Comisión de Acreditación para Agencias que

Aplican la Ley (CALEA),  fue entregada por el embajador de los Estados
Unidos de América en México, Christopher Landau

Morelia, Michoacán, a 29 de octubre de 2020.- El Gobernador Silvano Aureoles Conejo y
el secretario de Seguridad Pública, recibieron el Certificado de Acreditación del Centro Estatal
de Comando, Comunicaciones, Cómputo, Control, Coordinación e Inteligencia (C5i), de la
Comisión de Acreditación para Agencias que Aplican la Ley (CALEA), el cual fue entregado
por el embajador de los Estados Unidos de América en México, Christopher Landau.

Este certificado acredita que el C5i de Michoacán opera bajo los mecanismos y protocolos
internacionales, brindando un servicio de calidad a la población.

Tras cumplir con los estándares esenciales en materia de seguridad para salvaguardar la
integridad de los michoacanos, el pasado 31 de julio del presente año, el Comité de Revisión
de CALEA, votó por unanimidad para que el C5i obtuviera dicho certificado, el cual avala la
operatividad a la altura de instituciones de seguridad mundial.

La acreditación se logró derivado de la infraestructura con la que cuenta el C5i, como son
6 mil 60 cámaras, 55 arcos carreteros y 25 mil botones de pánico, así como la profesionalización
del personal que labora en dicho centro, el más grande de Latinoamérica.

Por la seguridad y el bienestar de las y los michoacanos, la SSP mantiene acciones firmes
de protección y atención en situaciones de riesgo.

 La constancia de la Comisión de Acreditación para Agencias que Aplican la Ley (CALEA),  fue
entregada por el embajador de los EU en México, Christopher Landau.
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Educación virtual llegó para
quedarse, dice especialista
 •Así se señaló durante el webinar “Pandemia: Contexto y

Bienestar” del IMCED

 Morelia, Michoacán, a 28 de octubre de 2020.- Para reflexionar acerca de los efectos
de la pandemia por COVID-19 en el sector económico, social y educativo, las áreas de
oportunidad que se identifican, así como las fortalezas y la forma en que estas últimas
pueden coadyuvar para mejorar la situación en que se realiza el proceso de enseñanza-
aprendizaje a través de entornos virtuales, ayer tuvo lugar el webinar “Impacto de la
pandemia en los sectores prioritarios de la sociedad”.

 La charla virtual estuvo a cargo del doctor Luis Armería Zavala, dentro del circuito
Webinars 2020 del IMCED “Pandemia: Contexto y Bienestar”. El ponente es maestro
en Tecnología Educativa por el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de
Monterrey, además de doctor en Tecnologías de la Información por la Universidad de
Guadalajara.

 Durante la conferencia virtual, el especialista consideró que si bien la epidemia ha
llevado a la interrupción del servicio educativo, actualmente tiene lugar la transición
de la modalidad presencial a la modalidad en línea, “la que llegó para quedarse”,
aunque se ha incrementado la brecha digital contra el desarrollo de habilidades digitales.

 De igual manera, esta nueva convivencia a distancia ha llevado a modificar los
modelos de evaluación y la formación docente que ahora se necesita. A lo largo de la
videoconferencia, Armería Zavala explicó lo que ha venido haciendo la secretaría de
Educación en el estado para contener el impacto durante la contingencia y la aplicación
de los recursos que están siendo usados por alumnos y maestros.

 El propósito de este circuito webinar organizado por el IMCED es el de reflexionar
sobre la emergencia sanitaria por COVID-19 desde la historia, los sectores económicos
y sociales, la educación y la salud, para reconocer el contexto y las posibilidades de
adaptación del individuo.

 Este ciclo de conferencias virtuales continuará todavía los días 29 y 30 de octubre,
a partir de las 19:00 horas, a través de la plataforma Cisco Webex. Para tomar parte, los
interesados deberán registrarse en https://www.imced.edu.mx/webinars/ para recibir
el enlace correspondiente y participar directamente en la sala o bien se puede seguir el
Circuito en vivo a través del Facebook @IMCEDMich.

 Las videoconferencias son gratuitas; sin embargo, para quienes deseen contar
con una constancia de participación en el circuito, deberán imprimir la orden de pago
correspondiente por 100 pesos una vez hecho el registro y cubrirla en una sucursal
bancaria.

 Los temas que restan por abordar durante el circuito serán: el día de hoy, 28 de
octubre, “Efectos de la obesidad y mala nutrición en el Covid-19”, seguido el 29 de
octubre con “Resilencia ante la nueva normalidad”, videoconferencia preparada por la
maestra Karina Villaseñor Rangel.

 El IMCED proseguirá ofreciendo a académicos, trabajadores, estudiantes y público
en general contenidos virtuales de alta calidad e interés durante la contingencia,
buscando acercar por medio de la educación a distancia la educación que la entidad
requiere en estos momentos.

El inspector Clouseau
columnista. Raymundo Riva Palacio. Estrictamente Personal

Alfonso Durazo fue sorprendido por
el entonces presidente electo Andrés
Manuel López Obrador cuando le dijo que
sería secretario de Seguridad Pública. De
inmediato buscó como asesores a
Alejandro Gertz Manero, que había
ocupado ese cargo en el gobierno de
Vicente Fox cuando Durazo era su
secretario particular, y a Manuel
Mondragón, que había encabezado la
metamorfosis de esa poderosa
dependencia a ser un apéndice de la
Secretaría de Gobernación en el gobierno
de Enrique Peña Nieto. Mondragón fue
quien le preparó un diagnóstico y un plan
de seguridad, que le llevó a López Obrador
como si fuera el grial sagrado. Ahí empezó
la debacle.

Durazo le dio los insumos a López
Obrador, quien ya como Presidente
aseguró en enero de 2019 que en 100 días,
su gobierno mejoraría la seguridad.
Atacarían las raíces del fenómeno, y no
combatirían con balazos, sino que darían abrazos a los criminales. Las fallas de esa
estrategia, sin embargo, habían comenzado meses antes. En julio de 2018, días después
de la elección presidencial, Durazo aseguró que los cambios en la estrategia serían
paulatinos, y que se enfocarían a la capacitación de los policías, con lo cual podrían
retirar “al Ejército a los cuarteles”. Lo que sucedió fue lo contrario, y lejos de meter a los
militares a los cuarteles, se hicieron cargo de la seguridad pública, en admisión implícita
del Presidente que su secretario falló.

La verdad es que todo el gobierno fracasó. ¿Cómo está hoy la seguridad en el país?
Fatal. México vivió los primeros 20 meses de gobierno de López Obrador la época más
violenta de su historia. El número de homicidios dolosos durante este periodo alcanzó
los 59 mil 451, contra 32 mil 576 de Peña Nieto, 18 mil 442 de Felipe Calderón, y 22 mil 890
de Fox. Ante la falta de resultados, hay abundancia de crítica al pasado. Durazo dijo en
vísperas de iniciar la administración que les habían dejado un desastre los anteriores en
materia de seguridad, pero se puede argumentar que dejará un país, al irse del cargo, en
peores condiciones.

Un bufón cotidiano, el secretario se convirtió en una especie de inspector Clouseau,
un jefe de policía en París, torpe, incompetente y poco dotado para enfrentar el desafío
que enfrentaba. La diferencia es que Clouseau era simpático, mientras Durazo fue
cosechando enemistades y aumentando el desprecio de muchos por su muy triste
papel en la Secretaría de Seguridad. Él no se da cuenta, o al menos aparenta no verlo,
pero los datos aplastan sus declaraciones triunfalistas, como cuando afirma que ya
logró contener el homicidio doloso: sólo en los primeros nueve meses de este año, pese
a la pandemia y el confinamiento, la tasa nacional de víctimas por cada 100 mil habitantes
fue de 20.5, con lo que rebasó significativamente las de 2015 y 2016, 14.7 y 18.3,
respectivamente, que habían sido las más elevadas hasta el momento.

Durazo declaró recientemente, justificando los números de violencia en el país, que
“recibimos un país oliendo a pólvora”, que fue refutado rápidamente en las redes sociales
donde le dijeron que ahora “olía a sangre”. Un análisis comparativo realizado por Eje
Central hace una semana con las estadísticas sobre incidencia delictiva, reveló que
durante la gestión de Durazo no hubo ni contención ni disminución de delitos, como
presume, y al ampliar la comparación a los últimos cinco años, los resultados revelan el
fracaso de su estrategia, particularmente en homicidio, feminicidio, extorsión, secuestros
y lesiones.

La seguridad del país la deja en un tiradero, al haber renunciado como secretario,
efectivo el sábado, para buscar la gubernatura de Sonora. No deja de llamar la atención
que quiera ir a su estado, en donde ha sido amenazado reiteradamente por Los Salazar,
uno de los grupos que pertenecen al Cártel de Sinaloa, que en mensajes que han dejado
en las calles de Hermosillo, lo han acusado de no cumplir con sus acuerdos. Nadie sabe
públicamente a qué se refieren Los Salazar, pero Durazo reaccionó con miedo cuando
aparecieron por primera vez los señalamientos, cancelando la boda de su hija en esa
ciudad, y trasladando el festejo a la Ciudad de México.

Los lazos del Cártel de Sinaloa han cruzado la cara de Durazo hace tiempo. Cuando
era secretario particular de Fox, a principios de 2005, la Procuraduría General de la
República detuvo a Nahúm Acosta, coordinador de giras de la Presidencia, que trabajaba
con él, acusado de ser informante de Héctor Beltrán Leyva, El H, financiero de la
organización que lleva el nombre de su familia y que en ese entonces era responsable de
la seguridad de la llamada Federación, que bajo la égida del Cártel de Sinaloa, agrupaba
a todos los cárteles de la droga del momento, salvo el Del Golfo y Los Zetas. Acosta fue
liberado 73 días después, en buena medida porque la filtración de su detención saboteó
la investigación y violó su debido proceso.

El Cártel de Sinaloa lo ha seguido como sombra. La más grande, el 17 de octubre del
año pasado, cuando en un operativo con el Ejército, un comando de expolicías federales
detuvo a Ovidio Guzmán López, hijo de Joaquín El Chapo Guzmán, por petición, con
fines de extradición, del gobierno de Estados Unidos. Durazo nunca les envió los
Blackhawks artillados para la operación de extracción, y los dejó a su suerte. Cuando
López Obrador decidió la liberación de Guzmán López, Durazo no lo persiguió porque,
dijo, en México no tenía ninguna acusación. La omisión total, o el encubrimiento, para
donde va también su investigación de la matanza de la familia Le Barón en la frontera de
Chihuahua con Sonora, en un corredor de trasiego de drogas del mismo cártel.

Qué desgracia para Sonora si un personaje como Durazo llega a gobernarlos. A nivel
nacional, lo único bueno es que se va de la Secretaría de Seguridad.
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México, en mayor riesgo frente
el COVID-19 por mala nutrición

-El país, segundo en el mundo con mayor índice de obesidad: especialista

 El sobrepeso puede provocar deficiencia de
vitamina D, que aumenta el riesgo de
insuficiencias sistémicas y perjudica la
respuesta inmune, siendo un factor de riesgo
de complicaciones como la neumonía.

$8.00
Ejemplar

Morelia, Mich., 29 de octubre de 2020.- A
fin de concientizar sobre la obesidad como
enfermedad crónica que puede ser causada
por varios factores, ya sea social, ambiental y
genético, y el riesgo latente a desarrollar una
enfermedad grave y prolongada, ayer tuvo
lugar el webinar “Efectos de la obesidad y mala
nutrición en el COVID-19”.

 La charla virtual estuvo a cargo de la
licenciada en Nutrición Mónica F. Barrera
Pedraza, dentro del circuito Webinars 2020 del
IMCED “Pandemia: Contexto y Bienestar”. La
ponente, especialista en nutrición, señaló que
el problema de la obesidad en México ha
incrementado los retos ante la pandemia.

 Durante la conferencia, llevada a cabo a
través de una plataforma virtual, respetando
los lineamientos de sana distancia
establecidos por las autoridades de salud y
del gobierno del estado, subrayó que, en la
epidemia, las y los mexicanos corren mayor
riesgo de complicaciones a causa de
enfermedades crónicas, tales como la
obesidad, diabetes e hipertensión derivadas
de la mala alimentación.

 Explicó que los riesgos que esto conlleva
frente al coronavirus es que el exceso de tejido
adiposo en personas con obesidad lleva a una
inflamación crónica, lo que el COVID-19
exacerba; dicha inflamación puede producir
una disfunción metabólica que conduzca a
otras patologías, como resistencia a la insulina,
diabetes tipo 2, hipertensión y enfermedades
cardiovasculares.

 De igual forma, el sobrepeso puede
provocar deficiencia de vitamina D, que
aumenta el riesgo de insuficiencias sistémicas
y perjudica la respuesta inmune, siendo un
factor de riesgo de complicaciones como la
neumonía.

 Al dar apertura a la charla virtual, la
subdirectora académica del IMCED, Karen
Aída Ortiz Cortés, recordó que el propósito
del circuito webinar organizado por la
institución es el de reflexionar sobre la
emergencia sanitaria por COVID-19 desde la
historia, los sectores económicos y sociales,
la educación y la salud, para reconocer el
contexto y las posibilidades de adaptación del
individuo.

 El ciclo de conferencias continúa hoy, a
partir de las 19:00 horas, a través de la

plataforma Cisco Webex. Para tomar parte, los
interesados deberán registrarse en https://
www.imced.edu.mx/webinars/ para recibir el
enlace correspondiente y participar
directamente en la sala o bien se puede seguir
el Circuito en vivo a través del Facebook
@IMCEDMich. Las videoconferencias son
gratuitas.

 El tema abordar en esta fecha es
“Resilencia ante la nueva normalidad”,
videoconferencia preparada por la maestra
Karina Villaseñor Rangel, para finalizar el 30
de octubre con un panel donde tomarán parte
todos los especialistas del Circuito.

El IMCED proseguirá ofreciendo a
académicos, trabajadores, estudiantes y
público en general contenidos virtuales de alta
calidad e interés durante la contingencia,
buscando acercar por medio de la educación
a distancia la educación que la entidad requiere
en estos momentos.

No al glifosato en tu plato

Greenpeace.- Desde que iniciamos nuestro trabajo en México hace más de 25 años, hemos
luchado por defender la diversidad del maíz, que es un patrimonio mexicano y el sustento de
nuestra nación.

Hoy, parece que nuestra lucha por el maíz tiene un aliado poderoso. El actual mandatario
se ha comprometido a defender el maíz, a construir un México con autosuficiencia alimentaria,
y a fortalecer el campo con la riqueza de semillas nativas, sin transgénicos ni agrotóxicos.

Desde hace meses, la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT)
preparó un proyecto de decreto presidencial para la prohibición del maíz transgénico y del
glifosato, un herbicida tóxico y posible carcinogénico que se absorbe en los vegetales que
consumimos. De ser promulgado, este decreto nos acercaría un paso más a garantizar el
bienestar de la población a través de una alimentación sana y respetuosa con el medio ambiente

Sin embargo, la semana pasada, el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, subió a la
página de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER) un proyecto de decreto
presidencial que no los prohíbe.

Protesto contra el maíz transgénico, 2011.
Este proyecto de decreto contradice la visión del Presidente, ignora las propuestas de la

SEMARNAT, y atenta contra la soberanía alimentaria de México.
 Por eso, necesito pedir tu ayuda. Estamos lanzando un mensaje a través de Twitter para

que Andrés Manuel frene el proyecto que no prohíbe el glifosato ni el maíz transgénico y así
protejamos la riqueza del campo mexicano, sus sabores, su herencia y su historia.

Quiero enviar un Tweet
Dirigir a la nación lleva la responsabilidad más grande de todas: construir un futuro sano

y seguro para los mexicanos y mexicanas, y eso, solo se logrará a través de acciones reales en
favor del medio ambiente, la salud, y la dignidad de las personas.

Entre más nos unamos, más fuerte será nuestra voz. Debemos poner atención ahora a este
grave problema que podría representar décadas de enfermedades, la desaparición de especies
de vegetales y animales y un futuro sin soberanía alimentaria.
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AL CUMPLIR AÑOS  El
Periodista y Cronista de la
Ciudad SERVANDO RUEDA
CAZARES Fue
¡FELICITADO!  Por
Compañeros del Ámbito
Cultural y familiares.

CUMPLIÓ  AÑOS  El Maestro Musical  ABEL MONROY
(MONROCK)  Y  Recibió ¡FELICITACIONES! En su día  de
familiares  y amistades.

CUMPLIÓ AÑOS   El
Empresario RICARDO
CARMONA LÓPEZ  Y fue
¡FELICITADO!  Por su familia
y Amistades.

DIANA VALDÉS JARAMILLO  Recibió ¡FELICITACIONES!
AL CUMPLIR AÑOS  Y  fue festejada por su mama y familiares.

EL C.P.- JUAN CARLOS CAMPOS PONCE. Recibió
¡FELICITACIONES!  AL CUMPLIR AÑOS  De su hija Estefanía
y Familiares.

IBSEN ÁLVAREZ ALONSO  CUMPLIÓ AÑOS  Y Fue festejado
por su esposa, hijos y familiares. ¡FELICITACIONES IBSEN!.

La señora MARÍA ELENA NÚÑEZ ALVA  CUMPLIÓ AÑOS  Y
Fue festejada por su esposo Octavio, hijas y nietos.
¡FELICIDADES MARY!.

Recibió  ¡FELICITACIONES!  El ING. HUGO INIESTRA
NÚÑEZ  Al CUMPLIR AÑOS  Por su esposa Diana  su hijo y de
sus  Padres.

XIMENA ESTEPHANIA ALVARADO ALCANTAR  Al CUMPLIR
AÑOS  Fue ¡FELICITADA!  Por sus padres Mary y Jorge
Alvarado  y  hermanas.

¡HOLA AMIGOS!  QUERIDOS LECTORES:  A TI
QUERIDO HIJO o HIJA  EN ESTE TIEMPO DE PANDEMIA
DEL COVID 19  MES DE OCTUBRE 2020.  QUIERO QUE
SEPAS QUE PASE LO QUE PASE YO SIEMPRE ESTARÉ AQUÍ
CONTIGO. Y Recuerda que todo el tiempo podrás volver a
mis brazos, cuando tengas miedo,cuando te asuste el mundo,
cuando necesites que te diga lo mucho que te quiero y te
amo.Aquí estaré, colmándote de besos.Cuando alguna de tus
primaveras no veas salir el sol,y cuando anheles mi calor.Aquí
estaré. Cuando te sientas diferente extraño, cuando alguien te
rechace por ser excepcional, cuando quieras encontrar un
refugio.Aquí estaré. Cuando la vida se te complique, cuando
te equivoques, cuando escojas un camino erróneo aun en
todos esos momentos. Aquí estaré.Cuando tus pies se cansen
de caminar y necesitas que te sujete en mi regazo. Aquí estaré
y cuando quieras que te acompañe en tu viaje. Aquí estaré.
Cuando tu memoria te lleve a tu infancia y quieras recordar lo
especial que fuiste para mí. Aquí estaré. Cuando yo me haya
ido, cierra tus ojos y piensa en mí, este donde este…
recuerda… que ahí… Estaré contigo por siempre y para
siempre… CUMPLIÓ AÑOS  El pasado 23 el Contador JUAN
CARLOS CAMPOS PONCE. Y Recibió felicitaciones
tempranamente de parte  de su hija Estephania  Campos y de
su familia., que le desearon con mucho amor lo pasara feliz.,
así mismo, recibió estas mismas de parte de amistades del
ámbito político y social que le desearon todo lo
mejor.¡FELICITACIONES  CONTADOR!...  Al CUMPLIR
AÑOS  El Cronista de la Ciudad y Periodista  SERVANDO
RUEDA CAZARES  Fue felicitado y  recibió parabienes
especialmente de parte de su familia y de compañeros del
ámbito Cultural y que desde luego partió el tradicional Pastel
de Cumpleaños .¡FELICITACIONES SERVANDIN!...   La señora
MARÍA ELENA NÚÑEZ ALVA CUMPLIÓ AÑOS. Y
tempranamente su esposo Octavio Reyes y sus queridas hijas
Mara y Mireya Reyes Núñez y nietos, sorpresivamente la
felicitaron amorosamente en este su día, llevándole su Pastel
y deseándole los mejores parabienes., así mismo recibió los
mejores deseos de sus nietos y  amistades que la estiman y

aprecian., uniéndome la que esto escribe. ¡FELICITACIONES
MARY ¡…  CUMPLIÓ AÑOS  El Maestro Musical ABEL
MONROY Mejor conocido como (Abel Monrock) Por sus
múltiples interpretaciones e intervenciones como guitarrista
en la música de Rock. Por este motivo fue felicitado por
compañeros y amistades dedicados a la música. Así mismo
recibió los mejores deseos  de parte de su familia también.
Esperamos lo haya pasado feliz este su día.¡FELICIDADES
MAESTRO ABEL!...   Recibió muestras de cariño al CUMPLIR
AÑOS  IBSEN  ÁLVAREZ ALONSO En especial de parte de
su esposa y  de sus queridos hijos, como de su  hermano
Ulises Álvarez., que lo felicitaron por este motivo y le
ofrecieron un convivio familiar para celebrar este su día., y
que desde luego apago las velitas de su Pastel  de Cumpleaños.
La que esto escribe como mi hijo Rene y familia te deseamos
toda la mayor felicidad al lado de tu familia. ¡FELICIDADES
IBSEN!...    La gran amiga DIANA VALDÉS JARAMILLO
CUMPLIÓ AÑOS  Y su mama la señora Virginia Jaramillo
Bárcenas y  su hermano Gerardo Valdés le celebraron este su
día con una comida familiar en su honor, comida especial que
su mama le  preparo como a ella le gusta. Igualmente recibió
felicitaciones y los mejores deseos de compañeros de trabajo

del H. Ayuntamiento. ¡FELICITACIONES DIANA!... El
Empresario  ING. ERICK INIESTRA NÚÑEZ  Al CUMPLIR
AÑOS Recibió felicitaciones y los mejores deseos de parte de
su esposa Diana Huitron de Iniestra  de sus queridos hijos
como de sus padres  que sorpresivamente lo sorprendieron
en este su día. Igualmente recibió muestras de estimación y
afecto de compañeros de  trabajo como de amistades que le
desearon los mejores parabienes en este su día. ¡MUCHAS
FELICIDADES!...  SUMO UN AÑO Más de vida  la guapa
XIMENA ESTEPHANIA ALVARADO ALCANTAR  Y sus
queridos padres Mary Alcantar de Alvarado y Jorge Alvarado
Serrato como sus hermanas  con mucho cariño la felicitaron
en este su día y desearon todo lo mejor., así mismo por este
motivo, le fue ofrecido un convivio familiar en el que apago
las Velitas de su Pastel, encontrándose muy feliz y contenta  al
lado de ellos. ¡FELICIDADES XIMENA!...El conocido
Empresario  y Gerente del  Hotel Valle Escondido  RICARDO
CARMONA LÓPEZ  Al CUMPLIR AÑOS Recibió felicitaciones
y parabienes en especial de parte de su familia así como
amistades que lo estiman y aprecian en este su día. Los que
esto escribimos esperamos y deseamos lo haya pasado muy
feliz. ¡FELICIDADES SEÑOR CARMONA!...  Se nos termina
el espacio y nos vamos, no sin antes dejar este Mensaje: «DE
IGUAL MODO QUE UNA VELA ENCIENDE A OTRA, Y ASÍ
LLEGAN A BRILLAR  MILLARES DE ELLAS, ASÍ ENCIENDE
UN CORAZÓN A OTRO Y SE ILUMINAN MILES DE
CORAZONES.». ¡SEAN FELICES!...



Heroica Zitácuaro, Mich.,  Sábado 31 de Octubre de 2020 14www.laregionenlinea.com.mx

Responde el PAN al llamado
de la ciudadanía realizado

por Sí por México
Ciudad de México a 29 de octubre de 2020.-Esta tarde y mediante la red social

Twitter, el presidente del CEN del Partido Acción Nacional, Marko Cortés, dio a conocer
que el partido bajo su dirección aceptó el reto planteado por las organizaciones
representadas en Sí por México, para asumir la agenda ciudadana y trabajar en
consecuencia.

“Respaldamos los esfuerzos de @SiPorMx, porque siempre hemos sido una
institución política cercana a la ciudadanía y sociedad civil, que escucha, retoma sus
propuestas, las hace suyas e impulsa por el bien de México”, escribió.

En días pasados, Sí por México dirigió una carta a diversos partidos con el objetivo
de conocer si asumen algunas de las propuestas impulsadas por las organizaciones de
la ciudadanía bajo esta expresión, entre las que destacan incrementar el gasto e inversión
en salud y seguridad, reinstalar en la ley la medición de la calidad educativa, así como
restituir los servicios de instancias infantiles para madres trabajadoras mejora´ndolos
con base en evidencia.

Posterior al anuncio de Cortés Mendoza, Sí por México dio la bienvenida a la
respuesta en sentido positivo de cara a la Convención Nacional del próximo 8 de
noviembre donde dialogarán de frente a la sociedad para formalizar una eventual ruta
de trabajo con los partidos interesados en seguir, impulsar y cumplir la agenda ciudadana.

Participan mil 487 artífices en el “LI Concurso
Estatal de Artesanía”, de Pátzcuaro

 -Alrededor de dos mil 713 piezas se registraron en las 16 ramas artesanales

El año pasado se registraron mil 166 artesanos, con dos mil 094 piezas, en este se inscribieron
mil 487 artífices de 68 localidades de 31 municipios, con un total de dos mil 713 piezas.

 Morelia, Michoacán, a 30 de octubre
2020.- La directora general del Instituto del
Artesano Michoacano (IAM), María Emilia
Reyes Oseguera, dio a conocer que este año
hubo una mayor participación de artesanas y
artesanos en el “LI Concurso Estatal de
Artesanías” que con motivo de la Noche de
Ánimas se realiza en Pátzcuaro.

 Dijo que el año pasado se registraron mil

166 artesanos, con dos mil 094 piezas, en tanto
que en este se inscribieron mil 487 artífices
provenientes de 68 localidades pertenecientes
a 31 municipios, con un total de dos mil 713
piezas, en las 16 ramas artesanales.

 Detalló que la inscripción se realizó en el
Antiguo Colegio Jesuita en Pátzcuaro,
cuidando todas las medidas preventivas para
evitar la propagación del virus del COVID-19,

entre estas la aglomeración de artesanas y
artesanos, por ello se les asignaron seis días
para el registro de sus piezas, además de que
usaron de manera correcta el cubrebocas
como requisito para poder inscribir su
artesanía y gel antibacterial.

 Asimismo, se colocaron tapetes
sanitizantes en la entrada al lugar sede del
concurso, para las personas que ingresen,
quienes seguirán un orden, y pasarán poco a
poco para realizar la compra de las piezas del
concurso.

 Señaló que para el jurado calificador,
quienes son conocedores del arte popular y

especialistas en las 16 ramas artesanales, fue
una difícil tarea seleccionar las piezas
ganadoras, ya que tuvieron que elegir solo
las mejores 210 artesanías del concurso.

 La funcionaria estatal destacó que el
máximo premio del concurso es el “Teresa
Dávalos”, que se otorga a la mejor pieza de
todas las participantes, y fue para la artesana
Ma. Magdalena Chuela Vicente, de la localidad
de Charapan, con una colcha de lana negra,
en telar de pedal, con bordado tradicional.

 Agregó que este próximo domingo 1° de
noviembre, a las 12 horas, en las instalaciones
del Antiguo Colegio Jesuita, se llevará a cabo
la premiación del certamen, y se realizará con
artesanos ganadores previamente
seleccionados por el IAM, esto con la finalidad
de evitar aglomeraciones que pongan en
riesgo la salud pública.

Sí habrá venta de artesanías
durante celebración de Día de

Muertos
- Este año son solo 17 y están en el Centro de Convenciones

A partir de este viernes y durante ocho días estarán en el estacionamiento del Centro de
Convenciones SJNA en un horario de 8:00 de la mañana a 8:00 de la noche.

Suscríbase al periódico

y recíbalo en su casa u oficina
miércoles y sábados.

Tels: 153-05-02  y 715-108-44-44.

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de octubre de
2020.- Por: Guadalupe Solache Rebollo.
Durante la celebración de Día de Muertos, sí
habrá venta de artesanías que se producen a
nivel local, para aquellas personas que nos
visiten o para los zitacuarenses que estén
interesados en comprar un artículo de este tipo.

Este año, solo serán 17 artesanos de la
Unión Manos Constructivas, los que tendrán

la oportunidad de comercializar los artículos
que elaboran. A partir de este viernes y durante
ocho días estarán en el estacionamiento del
Centro de Convenciones Suprema Junta
Nacional Americana en un horario de 8:00 de
la mañana a 8:00 de la tarde.

En entrevista, Antonio Quiris Bautista,
representante del grupo de artesanos, confió
en que al término de esta semana logren vender

algo de mercancía, ya que la suspensión de
ferias, tianguis y muestras artesanales, desde
que comenzó la emergencia sanitaria les ha
pegado a su economía porque no tienen
ventas.

En este sentido, destacó que muchos solo
venden en eventos o ferias, otros más en
mercados y revendedores, pero el problema
es que no hay demanda de sus artesanías.

Destacó que era urgente que los tomarán
en cuenta, pues por el momento ya pasaron
dos temporadas que no les dieron permiso,

como la de Semana Santa y la de Verano,
cuando terminan las clases. Asimismo,
agradeció al Gobierno Municipal por tomarlos
en cuenta e invitó a la población a acudir y ver
la variedad de productos que estarán
ofreciendo.

Entre los artículos que se podrán
encontrar en el Centro de Convenciones, hay
dulces tradicionales, juguetes de madera,
alfarería, guitarras, prendas de lana, también
medicina tradicional.

$ 500.00 por un año
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Aseguran SSP, GN y Policía
Municipal cinco ejemplares de

cocodrilo en Ecuandureo
  •Los reptiles se localizaban en la vía pública cuando fueron localizados

por el personal

A un costado del campo deportivo Bicentenario,
localizaron un bote y una jaula, con los
reptiles, cuyos tamaños eran de 68, 25, 15 y
dos más de 10 centímetros de longitud.

Ecuandureo, Michoacán, a 29 de octubre
de 2020.-Derivado de acciones operativas
implementadas en este municipio, elementos
de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP),
Guardia Nacional (GN) y Policía Municipal,
logró el aseguramiento de cinco ejemplares
de cocodrilo.

Los agentes policiales realizaban
recorridos de vigilancia, cuando en la calle
Arco a un costado del campo deportivo
Bicentenario, localizaron un bote y una jaula,
en las que se encontraban los reptiles, cuyos
tamaños eran de 68, 25, 15 y dos más de 10
centímetros de longitud.

Tras llevar a cabo el aseguramiento
correspondiente, se dio vista a la
Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente (PROFEPA), realizándose la puesta
a disposición de dichos ejemplares.

Para preservar la fauna silvestre de la
entidad, mantenemos acciones firmes y
exhortamos a la ciudadanía a reportar a la línea
de emergencias 911, todo acto que atente
contra la ley.

Dejan 7 ejecutados en
carretera de Tangamandapio

+Entre las victimas hay una mujer
+3 de los fallecidos están desmembrados

Santiago Tangamandapio, Mich.- 28 de octubre de 2020.- La mañana de este miércoles, 7
personas asesinadas entre las cuales hay una mujer, fueron halladas tiradas sobre una carretera
de este municipio de Santiago Tangamandapio. Trascendió que 3 de las víctimas están
desmembradas.

Fue mediante una denuncia ciudadana, que las corporaciones de seguridad recibieron el
reporte de que había varias personas tiradas sobre el camino que comunica de la cabecera
municipal hacia la población de Los Húcares.

Por lo anterior elementos de la Policía Michoacán se trasladaron a dicha rúa y efectivamente
a la altura del rancho “La Esperanza” confirmaron el macabro hallazgo, procediendo a resguardar
el área, dando aviso a la Fiscalía General del Estado sobre el múltiple homicidio.

Según los primeros reportes, de las siete personas asesinadas seis son del sexo masculino
y una femenina, además se supo que tres los hombres estaban descuartizados, mientras que
el resto de los finados presentaban lesiones ocasionadas con arma de fuego.

De la recolección de evidencias y de testimonios se hicieron cargo los expertos de la
Unidad de Servicios Periciales y Escena del Crimen, siendo ignorada hasta el momento la
identidad de los fallecidos, cuyos cadáveres fueron enviados al Servicio Médico Forense de
la región, en espera de que acudan sus deudos a identificarlos.

A decir de fuentes policiacas se presume que el múltiple crimen está relacionado con la
pugna que existe en esta zona de la entidad entre grupos delincuenciales rivales.

De las siete personas asesinadas seis son del sexo masculino y una femenina, tres de los
hombres estaban descuartizados, mientras que el resto presentaba lesiones con arma de fuego.

Libera FGE a comerciante
víctima de secuestro ocurrido

en Uruapan
Morelia, Michoacán, a 29 de octubre de 2020.- Durante un operativo implementado en el

municipio de Uruapan, personal de la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a
través de la Unidad Especializada de Combate al Secuestro (UECS), liberó a un comerciante
víctima de secuestro.

El pasado 26 de octubre, el agraviado salió de su domicilio ubicado en la colonia Jicalán,
en ese municipio, manifestando que iría a caminar. Momentos más tarde, sus familiares
comenzaron a recibir llamadas telefónicas en las que fueron amenazados con atentar contra la
vida del hombre si no entregaban una importante cantidad de dinero en efectivo.

Ante el temor de que la integridad de la víctima corriera algún riesgo, se presentó la
denuncia respectiva ante la UECS, que integró la Carpeta de Investigación y llevó a cabo
actos de investigación, logrando establecer la posible ubicación del agraviado, quien derivado
de un operativo implementado en el camino viejo a San Juan Nuevo, fue liberado a salvo.

Detiene SSP a uno con 850
kilos de aguacate

aparentemente ilegal
Uruapan, Michoacán, a 30 de octubre de 2020.- En seguimiento a las labores de vigilancia,

elementos de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), detuvieron a una persona del sexo
masculino en posesión 850 kilogramos de aguacate presuntamente ilegal; en el hecho, fue
asegurado un vehículo en el que se trasladaba el fruto.

Fue en el bulevar Industrial, a la altura de la colonia 12 de Diciembre, donde el personal de
la Policía Michoacán ubicó a Roberto V., que circulaba a bordo de un vehículo de la marca
Nissan cargado con 31 cajas del fruto del cual no pudo acreditar su legal procedencia.

Una vez realizadas las actuaciones respectivas, el indiciado, el vehículo y lo asegurado
fueron puestos a disposición de la autoridad competente para deslindar responsabilidad.

Para reportar cualquier hecho delictuoso, la SSP exhorta a marcar a las líneas de emergencias
911 o 089.

Ciclista herido al recibir varios
balazos

Un hombre que viajaba a bordo de una bicicleta quedó lesionado al ser atacado a balazos por
sujetos desconocidos.

Jacona, Mich.- 30 de octubre de 2020.- La
mañana de este viernes, en las inmediaciones
de la colonia Revolución de la ciudad de

Zamora, un hombre que viajaba a bordo de
una bicicleta quedó lesionado al ser atacado
a balazos por sujetos desconocidos que

lograron darse a la fuga con rumbo incierto.
El hecho ocurrió al filo de las 08:20 horas

sobre la calle Morelia entre las vialidades de
Independencia y La Soledad, zona a donde
se movilizaron los elementos de la Policía
Municipal quienes brindaron seguridad
perimetral.

De igual forma arribaron los paramédicos
de Rescate y Salvamento, los cuales se

encargaron de auxiliar a Víctor Ramón H., F.,
de 32 años de edad, vecino de la colonia
Centro, el cual fue canalizado a un nosocomio
local para su adecuada atención médica.

De este hecho tomaron conocimiento las
autoridades de la Fiscalía General del Estado,
cuyos elementos serán las encargados en
llevar a cabo las investigaciones
correspondientes para dar con los
responsables.
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Conductora muere al chocar su
auto contra un camión

Mujer píerde la vida al impactarse su auto contra un camión,
cuyo chófer huyó del lugar, la conductora quedó prensada.

 La Huacana, Mich.-
Miércoles 28 de octubre de
2020.- La conductora de un
automóvil Audi perdió la vida al
momento de que su unidad
protagonizó un choque de frente
contra un camión, cuyo chofer
se dio a la fuga después de lo
sucedido, el accidente se
registro este miércoles en la
autopista "Siglo XXI", en el
municipio de La Huacana.

 Lo anterior se pudo saber
en la labor periodística. El
percance fue en el tramo
carretero Uruapan-Lázaro
Cárdenas, en el kilómetro
174+700, a donde se desplazaron los elementos de la Dirección General de Seguridad en
Carreteras e Instalaciones de la Guardia Nacional, quienes atendieron la emergencia en
coordinación con paramédicos de la región.

 En el sitio, los socorristas confirmaron el deceso de la mujer que pilotaba un coche Audi,
de color rojo, con placas de circulación PGF-907-C de esta entidad federativa, misma que
posteriormente fue identificada durante las diligencias del personal de la Fiscalía Regional
como Sandra Ch.

 El Audi colisionó de frente contra un camión Dina, de color blanco, modelo 1994, con
matrícula 1703CK. La zona fue abanderada por los guardias nacionales para evitar otro
accidente. Los expertos de la Fiscalía hicieron el levantamiento del cuerpo y lo trasladaron al
anfiteatro para la práctica de los estudios competentes.

En la última semana, se
aseguraron 170 kilos de droga,

88 vehículos y 14 armas de
fuego: SSP

-También, fueron detenidas 104 personas relacionadas en la comisión
de diferentes hechos ilícitos

 -Las acciones se efectuaron del 19 al 26 de octubre en las 10 Regiones
de la entidad

 Durante el periodo  del 19 al 26 de octubre, se
logró el aseguramiento de más de 170 kilos de
drogas, 88 vehículos y 14 armas de fuego, en
las 10 regiones del estado.

Inicia Operativo de Proximidad
Social Día de Muertos

Seguro 2020
- En total participan 500 elementos policíacos y de auxilio.

A esta estrategia se suman 60 cadetes del IEESSPP,
Seguridad Pública, Policía Michoacán, Policía
Ministerial, Guardia Nacional, cadetes del IEESSPP,
Cruz Roja, Protección Civil Municipal y Bomberos.

H. Zitácuaro Michoacán, 30 de
octubre de 2020.- Por: Guadalupe
Solache Rebollo. Con la participación
de 500 elementos de distintas
corporaciones policiacas y de auxilio,
Autoridades municipales
encabezadas por el alcalde Hugo
Alberto Hernández Suárez, dieron el
banderazo de inicio al Operativo de
Proximidad Social “Día de Muertos
2020”. La actividad tuvo lugar en la
Avenida Hidalgo, a la altura de la
Casona de la Estación.

Esta ocasión, por petición del
Gobierno Municipal, a esta estrategia
se suman 60 cadetes del Instituto
Estatal de Estudios Superiores en
Seguridad y Profesionalización Policial del Estado de Michoacán (IEESSPP), éstos se
desplegarán a los sitios donde se tiene conocimiento que habrá gran afluencia de personas,
como es el caso de los panteones del municipio.

En su intervención, José Antonio Bernal Bustamante, Director General del IEESSPP invitó
a los cadetes a dar su mejor esfuerzo y estar cercanos a la gente para crear esa empatía y
proximidad social, también a crear una cultura de auto cuidado. Para ello durante su
participación en el operativo estarán regalando gel antibacterial y cubrebocas a los ciudadanos..

Al arrancar el operativo, el Presidente Municipal, Hugo Alberto Hernández Suárez, aseguró
que este operativo da muestra que el municipio se encuentra trabajando de forma coordinada
con otros niveles de gobierno.

Esto dijo, se realiza para atender la incidencia de delitos a nivel local y regional, pero
también para dar respuesta a situaciones que tienen que ver con el tema de la salud y las
acciones relacionadas a la pandemia del virus del covid-19.

En el operativo participan elementos de Seguridad Pública Municipal, Policía Michoacán,
Policía Ministerial, Guardia Nacional, cadetes del IEESSPP, Cruz Roja, Protección Civil Municipal
y Bomberos.

Morelia, Michoacán, a 28 de octubre de
2020.- Resultado de la estrategia operativa
que se implementa en las 10 Regiones de la
entidad, la Secretaría de Seguridad Pública
(SSP), durante el periodo  del 19 al 26 de
octubre, logró el aseguramiento de más de
170 kilos de drogas, 88 vehículos y 14 armas
de fuego.

Con el objetivo de preservar el orden y la
paz públicos en todo el territorio michoacano,
los agentes de la Policía Michoacán no bajan
la guardia y continúan realizando acciones
encaminadas a garantizar la seguridad de las
y los michoacanos.

Durante dicho periodo, labores llevadas
a cabo para combatir delitos contra la salud
en el Estado, los oficiales decomisaron 170.6
kilos de hierba verde seca con las
características propias de la marihuana, así
como 284 gramos de sustancia granulada, al
parecer metanfetamina.

Además, en filtros de revisión itinerantes
y patrullajes se logró asegurar 14 armas de

fuego, 561 cartuchos útiles y 26 cargadores de distintos calibres.
En seguimiento a las acciones que se llevan a cabo para combatir el robo de vehículos, se

aseguraron 88 unidades, de las cuales 49 cuentan con reporte de robo. Por último, los
uniformados detuvieron a 104 personas relacionadas en la comisión de diferentes hechos
ilícitos.

 Los indiciados y lo asegurado, fueron puestos a disposición de la autoridad
correspondiente para llevar a cabo las indagatorias pertinentes.

La SSP pone a disposición de las y los michoacanos el número de emergencias 911, a fin
de solicitar algún apoyo.

$8.00
Ejemplar


